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ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL REALIZADA EM 29 DE OUTUBRO DE 2020. 
 
 

ATA ORDINÁRIA Nº. 08/2020 

Às 11h32 (onze horas e trinta e dois minutos), do dia 29 (vinte e nove) do mês 1 

de outubro do ano de 2020 (dois mil e vinte), em ambiente virtual por videoconferência 2 

através do aplicativo ZOOM, realizou-se a 8ª (oitava) Reunião Ordinária da Câmara do 3 

Desenvolvimento Profissional presidida pela Vice Presidente de Desenvolvimento 4 

Profissional Contadora Raimunda Maria da Luz Silva. A reunião contou com a 5 

participação dos Conselheiros Efetivos: José Ribamar França Nunes Filho, Rodrigo Silva 6 

Cavalcante, Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes. OUTRAS PRESENÇAS: Francely 7 

de Souza e Felipe Corrêa Sodré, Colaboradores do Desenvolvimento Profissional e 8 

Suely Sousa, Estagiária, e a Assessora da presidência, Eliana Bueres. COMUNICAÇÃO 9 

DE AUSÊNCIA: Assessorando a Sessão: Edvaldo Moura do Nascimento Filho, 10 

Coordenador de Desenvolvimento Profissional. Aberto os trabalhos, a Vice Presidente 11 

Raimunda Maria da Luz Silva, iniciou a reunião agradecendo a presença de todos. Em 12 

seguida, a Contadora Raimunda Luz – Vice Presidente do Desenprof., deu 13 

prosseguimento à pauta. 1-AÇÕES INTERNAS DA CÂMARA. A Vice Presidente de 14 

Desenvolvimento Profissional, mencionou os EVENTOS REALIZADOS NO FINAL DO MÊS 15 

DE SETEMBRO e INÍCIO DE OUTUBRO:  23/09 – XI WEB MULHER- QUARTA COM ELAS 16 

– RESPONSABILIDADE SOCIOAMBIENTAL E O PROFISSIONAL DA CONTABILIDADE, 17 

ministrante: Marisa Luciana, moderadora: Elizabeth Sousa, evento transmitido pelo 18 

Google meet;  24/09 – EVENTO ALUSIVO A SEMANA DO CONTADOR 5.0: NOVO 19 

NORMAL, ministrantes: Fábio Andrade e Denis Phillipe, evento transmitido pelo App 20 

zoom e youtube do CRCPA;  30/09 – XII WEB MULHER- QUARTA COM ELAS – A GESTÃO 21 

DA GOVERNANÇA ESG PARA A PERENIDADE DAS ORGANIZAÇÕES NESSE SÉCULO,  22 

ministrante: Juliana Nascimento, mediadora: Elza Souza, evento realizado pelo Google 23 

meet; 30/09 – CONTADOR: O QUE CELEBRAR?,  ministrantes: Presidente do CRCPA 24 

Fabrício Moreira,  José Maria Oliveira,  Presidente do Sindicato dos Contabilistas do Pará, 25 

Mário Elísio, Presidente do SESCON/PA, Raimundo Humberto Sena de Oliveira – 26 

Presidente da Associação Paraense de Peritos Contadores Judiciais e Extrajudiciais - 27 

APPCJE, José Fernando  Paes de Vasconcelos – Presidente da Academia Paraense de 28 

Ciências Contábeis -  APACIC, e Lindomar Rodrigues – Presidente da Vox Contábil; 29 

15/10/20- NEGÓCIOS DIGITAIS E CONTABILIDADE EM PERÍODO DE PANDEMIA, 30 

ministrante: Presidente do CRCPA Fabrício Moreira e como mediador Conselheiro 31 

Rodrigo Cavalcante; continuando a Vice Presidente Raimunda Luz, ressaltou que no mês 32 

de outubro foi realizado apenas um evento e que havia solicitado o empenho do Setor 33 

de Desenvolvimento Profissional para entrar em contato com os conselheiros, 34 

palestrantes ou não, a fim de colaborar com os eventos, essa enfatizou que este mês 35 

não está sendo fácil para os professores devido o período de provas, mas que ela 36 

gostaria de contar com a colaboração dos conselheiros, a mesma informou que não 37 

conseguiu entrar em contato com a Conselheira Federal Ticiane Lima dos Santos, 38 

Coordenadora da Comissão Mulher Contabilista, para a realização de evento referente 39 

ao Outubro Rosa, contudo solicitou ao Presidente do CRCPA Fabrício Moreira que 40 

verifique junto às comissões quais eventos serão realizados. Em seguida, a Vice 41 



Presidente informou os eventos apoiados pelo CRCPA: 25/09/20 - 4º CIRCUITO 42 

TÉCNICO: PROCESSO DE CONVERGÊNCIA DO SETOR PÚBLICO- ONDE ESTAMOS E PARA 43 

ONDE VAMOS?; De 21 a 23/10/20 CONECON, os dois eventos foram online; A Vice 44 

Presidente também participou juntamente com a Conselheira Nazareth Maciel do JUCIC 45 

(Jornada Universitária de Ciências Contábeis) da UFRA campus Capanema, divulgando 46 

as ações do CRCPA para a classe estudantil. IV Conferência Paraense de Contabilidade: 47 

A Vice Presidente Maria Raimunda da Luz Silva propôs para o mês de dezembro a 48 

realização virtual da Conferência, e solicitou à Câmara sugestões de data ideal e tema 49 

para o evento, a vice presidente solicitou a colaboração dos conselheiros para a 50 

realização desse evento. O conselheiro Leonel Mendes sugeriu a realização da IV 51 

Conferência Paraense de Contabilidade,  no início de dezembro assim como o 52 

conselheiro Ribamar França Nunes Filho, já o Conselheiro Rodrigo Cavalcante sugeriu os 53 

dia 14 a 18/12, devido nesse período já terem terminado as aulas e os conselheiros que 54 

são professores estarem disponíveis, contudo a Conselheira Raimunda Luz, considera 55 

um tempo longo para a realização do evento, porém o conselheiro Rodrigo Cavalcante 56 

explicou que se trata apenas do período para a escolha da data, não devendo ser 57 

considerado os 5 (cinco) dias, e sugeriu 3 (três) dias de evento começando pela parte da 58 

tarde. Franqueada a palavra o coordenador Edvaldo Moura, ressaltou sobre a celeridade 59 

nas providências para o fechamento da programação, o mesmo externou certa 60 

preocupação com tempo para envio de processo de solicitação de pontos para o PEPC, 61 

continuando o coordenador informou que entrou em contato com a Câmara do 62 

Desenprof. do Conselho Federal de Contabilidade, e a informação repassada foi que  63 

está prevista a reunião da CEPC para os dias 11 e 12/11/20, haja vista que o processo 64 

deverá ser encaminhado ao CFC no máximo com 5(cinco) dias antes da data de 65 

realização da  reunião, sendo que a última Reunião de 2020 está prevista para os dias 66 

01 e 02/12/20 e o mais interessante seria o envio do material e solicitação de pontuação 67 

na reunião de novembro. A Vice Presidente sugeriu que cada Comissão tenha uma 68 

proposta de tema e solicitou que seja encaminhado Ofício as mesmas, esta irá conversar 69 

com a Coordenadora da Comissão da Revista paraense de contabilidade - Professora 70 

Márcia Athayde sobre a possibilidade de chamamento de profissionais para 71 

apresentação de artigos. Dentre os pontos sugeridos estão a abertura do evento, duas 72 

palestras à noite e encerramento com uma live cultural com o  Presidente Mário Elísio, 73 

do SESCON/PA e o Conselheiro Carlos Martins, bem como, uma live Cultural com um 74 

artista local. O Conselheiro Leonel sugeriu alguns eixos como Tributário, Trabalhista, 75 

Governança, Compliance e Pública. A sugestão do Conselheiro Rodrigo Silva Cavalcante 76 

é de solicitar apoio às certificadoras para atrair e manter a presença dos participantes 77 

tendo em vista os sorteios de certificados digitais, o mesmo também sugeriu como tema 78 

da Conferência: Revolução Contábil. Solicitou a palavra o Coordenador do Desenprof., 79 

para  informar os temas das 3(três) últimas Conferências consecutivamente, sendo eles: 80 

CONTABILIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DA AMAZÔNIA, OS DESAFIOS 81 

TECNOLÓGICOS DO PROFISSIONAL CONTÁBIL; E CONECTAR, INOVAR E PRATICAR COM 82 

TRANSPARÊNCIA. 2. PLANO ANUAL DE CONTRATAÇÃO – PAC (PLANEJAMENTOS DOS 83 

EVENTOS 2021). A Vice Presidente explanou sobre a dificuldade de fazer um 84 

planejamento para 2021 devido o cenário da pandemia, não havendo certeza de quando 85 

voltará a serem realizados os eventos presenciais, bem como a diminuição do 86 

orçamento para o próximo ano, contudo esta achou interessante a realização dos fóruns 87 

mesmo que sejam virtuais. Solicitou a palavra o Coordenador de Desenvolvimento 88 

Profissional Edvaldo Moura, para informar que o CFC confirmou a realização dos eventos 89 

nacionais: IX Convenção Interamericana de Contabilidade, evento promovido pelo CFC, 90 

e 21º CBC (Congresso Brasileiro de Contabilidade)  e orientou o CRCPA a prever no 91 

orçamento 2021 a aquisição de estands, nos referidos eventos,  o mesmo também 92 



informou que o  Pac 2021 foi concluído e encaminhado para o setor administrativo com 93 

os itens de contratações para realizações dos eventos referentes a IX Convenção de 94 

Contabilidade, Convenção Interamericana de Contabilidade, evento promovido pelo 95 

CFC, e 21º CBC (Congresso Brasileiro de Contabilidade) e outras possíveis contratações, 96 

as quais poderão ser reajustadas de acordo com o cenário de 2021. 3. EDITAL DE 97 

CHAMAMENTO PÚBLICO 01/2020. Solicitou a palavra o Coordenador do Desenprof., para 98 

informar que o edital de chamamento público nº 01/2020, foi publicado no DOU, site 99 

do CRC e que a Secretaria havia encaminhado ofício a todas as universidades Públicas 100 

pertinentes a parceria, porém até o presente momento não recepcionou nenhum 101 

interesse dos referidos. 4. PROCESSO DE REVISÃO DA REVISTA PARAENSE DE 102 

CONTABILIDADE. A Conselheira Raimunda Luz informou que  a professora Márcia 103 

Athayde, coordenadora da Revista paraense de contabilidade, e esta informou que 104 

devido a aproximação do final do ano, não haveria tempo hábil para o reinício do 105 

processo de revisão textual da revista paraense de contabilidade, e que os próprios 106 

membros farão a revisão deste ano, e que o novo processo será realizado em janeiro de 107 

2021. Solicitou a palavra o Coordenador Edvaldo Moura, informando que entrou em 108 

contato com os conselheiros para que os mesmos pudessem colaborar com os eventos 109 

do CRCPA, o mesmo ressaltou que foi encaminhado email e realizada ligações, contudo 110 

a maioria dos conselheiros estão atarefados ministrando aula, participando de 111 

mestrados, ou seja, estão sobrecarregados no momento, porém assim que 112 

disponibilizarem de tempo irão contribuir para a Educação Profissional Continuada. 113 

INTERESSE GERAL. A Vice-Presidente Raimunda Mª da Luz Silva finalizou a pauta 114 

agradecendo a todos os presentes e informado que está a disposição para o que 115 

precisarem.  Nada mais havendo a tratar, a Vice-Presidente Raimunda Mª da Luz Silva, 116 

deu por encerrada a reunião às 12h40min (doze horas e quarenta minutos). Eu, Edvaldo 117 

Moura do Nascimento Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional 118 

______________________________, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 119 

será assinada pela Senhora Presidente desta sessão, por mim e pelos Conselheiros. 120 

Aprovada nesta data. 121 
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